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The letters written during the Great War by Jewish soldiers from the Russian empire have often been
read as individual accounts of a particular Jewish war experience. However, they were part of an ongoing
debate within the Jewish community as well as in the wider Russian and European public sphere aboit
social issues. Therefore, these letters should be understood rather as a source for the history of these
debates. The letters of Samuil Efimovich Sistrin (1880-1914) are discussed as a case study. Les lettres
de soldats juifs de l’Empire russe écrites pendant la Grande Guerre ont souvent été interprétées au
prisme d’une expérience de la guerre spécifiquement juive. Cependant elles étaient parties intégrante
d’un débat parcourant la communauté juive, la sphère publique de l’Empire russe et plus largement de
l’Europe à propos des questions de société en temps de guerre. De fait, ces lettres doivent être inter-
prétées en tenant compte de cette dimension. Il me semble, pour ma part, que les lettres de soldats
juifs étaient bien plus influencées par les débats publics concernant la Russie en temps de guerre que
par une perspective juive particulière sur la guerre. Quoi qu’il en soit, l’historicisation des récits de sol-
dats juifs concernant leur lutte solitaire pour leur reconnaissance nous livre de nouveaux éclairages sur
l’expérience de la guerre de la population juive de Russie. Comme étude de cas sont examinées les
lettres de Samuil Efimovič Sistrin (1880-1914).
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